EL PAÍS, sábado 3 de enero de 2015

## PAÍS VASCO

## El Guggenheim pasa por sexta vez del millón de visitantes

EL PAÍS, Bilbao

El Museo Guggenheim Bilbao fue visitado en 2014 por 1.011.363 personas, el 8,6% más que el año anterior, de las cuales el 64% eran extranjeras. Es la sexta vez en su historia que supera la barrera del millón de visitantes, y este dato está por encima de las previsiones establecidas para el ejercicio, que se situaban en 930.000 entradas.

Los extranjeros que visita-

Los extranjeros que visitaron en 2014 el Museo procedían fundamentalmente de Francia (18%), Reino Unido (7%), Alemania (7%), Estados Unidos (7%), Italia (4%) y Portugal (3%). El nivel de afluercia de personas procedentes de Euskadi aumentó el pasado año un 1% respecto a 2013, hasta alcanzar el 13%, mientras que el porcentaje de visitantes del resto de España se mantuvo en el 23%.

Las exposiciones temporales que mayor número de visitantes recibieron en 2014 fueron las de Yoko Ono *Halk-A-Wind Show. Retrospectiva*, que fue vista por 613.754, y después la de Georges Braque, que atrajo a 397.364 cu-

arquitectura para niños. El museo mantiene 109 miembros corporativos, ha aportado al PIB un total de 297 millones, y ha ingresado en las Haciendas vascas 45,7 millones, contribuyendo a mantener 6.375 empleos.



**La Basílica de Loyola en una imagen de archivo.** /EL PAÍS

# Urkullu pide al Papa que se una en Euskadi al Camino Ignaciano

Javier de Andrés le invitó en 2013 a inaugurar Santa María

Bilbao

No vino a la primera, pero quizás acceda a la segunda. Al menos que por invitarle no quede. Eso es lo que debió de pensar el 
lehendakari Iñigo Urkullu cuando hace quince días le remitió 
una invitación al Papa Francisco para visitar Euskadi y, de esa 
manera, sumarse al primer año 
jubilar del camino de San Ignacio que emulará el que en 1522, 
siendo caballero, recorrió desde 
Loyola hasta Manresa.

La invitación la cursó a través del presidente de la Conferencia Episcopal, Ricardo Blázquez, que apoya la visita a una Euskadi en paz y con un largo camino por delante para aprender a convivir después de cuatro décadas de terrorismo y un millar de victimas.

El "tal Blazquez" cómo le llamó el anterior presidente del PNV, Xabier Arzalluz, cuando allá por 1995 se filtró que al entonces Obispo de Palencia le iban a nombrar Obispo de Bilbao, —como luego así fue— coincidió con el lehendakari en el acto de proclamación como Rey de España de Felipe VI, y allí se comprometieron en el intento.

De hecho, el emplazamiento de Urkullu se suma a una larga lista de invitaciones dirigidas a Jorge María Bergoglio durante

#### El lehendakari quiere que el Papa visite la Basílica de Loyola en Azpeitia

los últimos meses para que visite España entre las que se encuentran la de los obispos españoles y la de los reyes Felipe y Leticia. En 2013 fue el diputado general de Álava, Javier de Andrés, quien le invitó para la reapertura al culto de la Catedral vieja, el restaurado templo de Santa Maria. Urkullu ya ha tratado con los jesuitas de Loyola, la orden a la que pertenece el Papa Bergoglio desde que era novicio, en los 70, la posibilidad de que la visita prospere, y al parecer están tremendamente emocionados

Urkullu quiere que el Papa viaje a Loyola y conozca Euskadi aprovechando la visita que con toda probabilidad realizará a España para asistir a los actos del V centenario del nacimiento de Santa Teresa.

Las fechas clave del V Centenario del nacimiento de Santa Teresa serán el 28 de marzo, día del 500 aniversario del nacimiento de Santa Teresa; el 4 de abril, día de su bautismo, y el 15 de octubre, jornada de clausura de los actos programados.

El primer año jubilar del camino de San Ignacio arrancará el 31 de julio. No hay constancia de que el Papa haya visitado en algún momento de su vida el lugar donde se produjo la conversión del San Ignacio en su casa torre natal.

#### VIVIENDA

#### El precio de los pisos nuevos caen un 2% en 2014

El precio medio de la vivienda nueva en Euskadi cayó un 2% en 2014 y se situó en los mismos niveles que hace diez años, según un informe de la Sociedad de Tasación. San Sebastián (-2.5%) es la

San Sebastián (-2,5%) es la capital vasca en la que más cayó pero sigue siendo, por tercer año, la ciudad con el metro cuadrado más caro de España, 3.336 euros, superando a Barcelona (3.129 euros) y Madrid (2.663 euros). En Bilbao, cayó el 1,9% y en Vitoria del 1,3%.

#### ERTZAINTZA

## Los artificieros desactivan un obús en la playa de Getxo

Artificieros de la Ertzaintza desactivaron ayer por la manana un obús localizado el pasado 31 de diciembre en la Plaza de Aizkorri de la localidad vizcaína de Getxo. Tras la localización del obús el pasado martes, la Ertzaintza señalizó la zona y la acordonó para proceder a la retirada del explosivo. La Unidad de Desactivación de Explosivos procedió a la explosión controlada y segura del obús, dando por finalizado el incidente

#### SEGURO

## Álava subvenciona la contratación de seguros de viñedo

La Diputación de Álava va a apoyar la contratación de seguros agrarios en viñedo con 40.000 euros. En total, serán 128 los viticultores que se beneficien de estas subvenciones. Los viticultores, con una explotación media, pueden llegar a financiar el 40% del coste total del seguro.

El diputado de Agricultura, Borja Monje quiere ampliar las ayudas a los cultivos de regadío.



